



## Cuenta corriente

Alicia Salgado

[contacto@aliciasalgado.mx](mailto:contacto@aliciasalgado.mx)

## Carol Altamirano, a la Comisión de Hacienda

• Fue una operación de bola rápida para que fuera designado presidente de la Comisión de Hacienda.

Por esas prácticas legislativas y administrativas de no llenar vacantes, el coordinador de Morena, diputado **Ricardo Monreal**, tuvo que agilizar, apoyado por el primer vicecoordinador de la bancada, **Alfonso Ramírez Cuéllar**, una operación de bola rápida para que fuera designado presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público el diputado **Carol Altamirano**.

Él ocupó la secretaría de la comisión cuando **Carlos Ulloa**, exsecretario privado de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, lo dejó en la cámara sin cargo en puesto cercano al integrar su gabinete, y desde que lo designara como director de Birmex, encargado de la compra pública de medicamentos, se quedó acéfala la presidencia.

El fin de semana, cuando **Padierna** sale de la vicepresidencia de la cámara al verse obligada a dejarla en manos de **Sergio Gutiérrez Luna**, volteó hacia dos posiciones, la vicecoordinación "incómoda" de género que mantiene la diputada de Azcapotzalco, **Gabriela Jiménez**, y la Comisión de Hacienda como segunda opción, dada la importancia cíclica que tiene para la revisión del paquete económico, la Ley de Ingresos y la propuesta de reforma a la Ley Aduanera, crítica para mejorar la recaudación en materia de comercio exterior, que se ha fijado como prioritaria para el presupuesto 2026.

Sólo que esa posición normalmente se consulta con el secretario de Hacienda, **Edgar Amador**, más cuando Morena tiene más de 20 integrantes en la misma y es mayoría. En ella también participa **Alfonso Ramírez**, quien, dicho sea de paso, fue el operador fundamental del paquete de transición económica junto con **Carol Altamirano**. La crítica más importante de la conducta de **Dolores Padierna** es que ha dicho que ella tendría que ir a la vicecoordinación de Morena por "instrucciones superiores", y en este entomo de crítica a la concentración de poder y la falta de equilibrio entre poderes, pareciera que la "instrucción" se atribuye a quien se encuentra ocupada en la Presidencia resolviendo problemas distintos al reclamo de derechos de antigüedad partidarios.

Pasando a otro tema, que no tiene que ver necesariamente con el pleito relatado, sino con una acción legislativa en Campeche, le cuento que la gobernadora de la alicaída y petrolera

entidad, **Layda Sansores**, presentó el viernes por la tarde al Congreso local una iniciativa de reforma a la Ley de Expropiación y demás Limitaciones al Derecho de Propiedad.

Yo, sinceramente, le llamaría la atención al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza **Francisco Cervantes**, pues entre la "actualización de la norma propuesta por **Sansores** se establece que el Ejecutivo del estado (ella) podrá establecer servidumbres administrativas sobre propiedades privadas, previa declaratoria de utilidad pública". La propuesta fue dictaminada el sábado en comisiones y finalmente aprobada este martes en el pleno. La votación cerró con 18 votos a favor (Morena, PT y PVEM) y 13 en contra (MC, PRI y PAN), como en réplica federal.

### DE FONDOS A FONDO

«AMEXCAP... **Pablo Coballasi**, presidente de la Amexcap, abrió ayer en Nueva York la México Investment Week, dando el campanazo en el Nasdaq con **María Ariza**, CEO de Biva; **Jorge Alegría**, presidente de la BMV, y el presidente de Amefibra, **Salvador Daniel**. Amexcap aumentó en 2,000 mdd el registro de capitales invertidos en México en el primer semestre del año, para superar los 70 mil millones de dólares en más de 160 transacciones de capital privado. Con cerca de 300 asistentes, 70 de ellos fondos institucionales y representantes de 70 fondos de inversión, queda claro que los frentes que aumentan el riesgo de invertir en nuestro país, además de la incertidumbre arancelaria, están los de la falta de certidumbre jurídica ante el cambio en el Poder Judicial federal y de los estados, y la inseguridad física en algunas zonas donde hay inversión en infraestructura destinada a la exportación.

«**Sheinbaum**... La Presidenta tomó al toro por los cuernos, como reza el refrán, y cerró la coladera de ganado en pie importado desde Centro y Sudamérica a través de Mazatlán para pasarlo a EU. El problema del gusano barrenador no se ha erradicado y tardará en lograrse una contención del daño. Y si no se han destinado los recursos en México para restablecer la fábrica de producción de mosca estéril en Metapa, Chiapas, será poco creíble la voluntad política del gobierno de México para erradicar el insecto. Son 30 mdd los comprometidos, además de presupuesto para el programa dentro de Senasica.